



ALUMNO: Carlos Antonio Ortega Ruiz

DOCENTE: Jorge David Oribe Calderón

MATERIA: Introducción al urbanismo

Grupo: Arquitectura

Grado: 6

Urbanismo y planeamiento.

1.1 Urbanismo.

El urbanismo existe desde la aparición del hombre y a organizarse en las ciudades conscientes de sus espacios, la palabra urbanismo surge a principios de este siglo y solo en las últimas décadas se ha vuelto de uso general. Etimológicamente, el término urbanismo proviene de urbe = ciudad; urbano = lo que es de una ciudad (derivado del latín: urbanus). En la actualidad, esta concepción del urbanismo ha sido superada y ampliado de manera que su significado actual puede resumirse en: el estudio y la planificación de las ciudades y regiones en las que se asientan.

El urbanismo está diseñado para la sociedad para que el bienestar sea primordial colectivo sobre los intereses individuales. cuando el arquitecto utiliza para identificar una casa en función de la forma, el urbanista lo identificará por el número de habitantes. Se puede decir que el urbanismo es colectivista, mientras que la arquitectura es Individual.

Las ciudades, los espacios públicos, están cambiando, Adaptándose a las necesidades del bien común, el bien común también va cambiando. Entonces, en la medida de lo posible , todos deben participar en su organización.

1.2 Disciplinas que lo Conforman.

Las principales disciplinas del urbanismo se pueden agrupar como:

Ciencias de la tierra: Geografía, Climatología, Geología, Edafología, Topografía, Biología, Zoología, Agronomía.

Ciencias sociales: Economía, Sociología, Demografía, Antropología, Psicología, Ciencias políticas.

Disciplinas instrumentales: Derecho, Ingeniería, Arquitectura, Administración.

1.3 Evolución Conceptual.

Esto hace referencia a Percepciones modificadas de lo que es el urbanismo , cómo se entiende y cómo Ahora

La urbanización ocurre cuando los humanos comienzan a vivir en ciudades. entonces se dice que hay un urbanismo natural o instintivo.

Con el paso del tiempo, el hombre acumuló experiencias en la construcción de ciudades, por lo cual se puede hablar de un urbanismo empírico resultado de esa suma de experiencias.

A lo largo de siglos de habitar en ciudades y crear espacios para distintos fines, el hombre aprendió características que necesita determinado espacio para cumplir con un cierto fin. Una de las consecuencias de dicha problemática aparecida en la ciudad industrial es el origen de un movimiento que buscaba la reincorporación del hombre con la naturaleza.

Desde la fundación de las primeras ciudades apareció otro elemento como una necesidad inherente al hombre: el arte urbano, cuya finalidad constituye un resultado estético y busca que el conjunto sea agradable para sus habitantes:

Esquema de la evolución conceptual del urbanismo:

- | | |
|---|---|
| <input type="checkbox"/> Urbanismo natural | <input type="checkbox"/> Urbanismo empírico |
| <input type="checkbox"/> Urbanismo funcionalista-industrial | <input type="checkbox"/> Urbanismo moderno |

Algunos conceptos importantes en urbanismo:

Como el urbanismo es una disciplina en formación y al mismo tiempo resulta de la unión de varias disciplinas diferentes, muchos de los conceptos que utilizan se pueden entender de más de una forma.

1.4 Planificación.

La planificación se entiende como sinónimo de planeación y planeamiento. En este sentido, el urbanismo es planificación urbana y regional. Además, es un método para plantear y resolver los problemas sociales que se materializan en obras concretas y es producto del llamado trabajo de un equipo interdisciplinario.

etapas del proceso de planificación:

- Determinación de objetivos
- Análisis de la situación actual
- Diagnóstico
- Definición de estrategias de acción
- Determinación de opciones
- Elección de opciones
- Ejecución del plan

1.5 Proceso de Evaluación.

Este proceso se utiliza en todas las etapas de la planificación. La evaluación es un proceso que permite retroalimentar y revisar constantemente la planificación.

1.6 Etapas Generales de Planificación.

Organización del Plan.

el proceso de planificación se inicia a partir de una situación problemática que afecta a determinado sector de la población el cual debe ser resuelto en un determinado plazo. Puede o no iniciarse en un momento crítico. es necesario señalar que debe estar claramente definido el problema bajo estudio. Este es un requisito indispensable que debe cumplirse necesariamente como paso previo a la aplicación de cualquier proceso de planificación. la organización de un plan urbano recae en órganos políticos y cuadro técnicos.

Análisis.

comprendida la naturaleza del problema en estudio se inicia el análisis exhaustivo y el trabajo de las comisiones técnicas, puede desglosarse en las siguientes subetapas:

B.1. Relevamiento: recopilación de toda la información secundaria existente.

B.2. Análisis: La información relevada será posteriormente sistematizada para su análisis, debiendo expresarse las conclusiones del mencionado análisis en forma clara y concreta.

B.3. Diagnósis: constituye una fase esencial en la clara identificación de la naturaleza del problema

B.4. Prognósis: La proyección de las variables fundamentales deberá permitir visualizar la evolución de los problemas a escala espacial o sectorial

Modelo

El modelo puede ser físico, social, económico, etc. Dependiendo de la naturaleza del problema. Esta etapa viene seguida de la formulación de objetivos tanto generales como particulares.

C.1. Formulación de objetivos y metas. el enunciado de propósitos generales para el desarrollo y ordenamiento del área o sector que se trate en sus diferentes aspectos

Propuestas.

D.1. Políticas, estrategias e instrumentos.

D. 2. Formulación de escenarios alternativos

D.3. Desarrollo del plan, programa y proyectos.

Ejecución.

E.1. Implementación y mecanismos de control y evaluación: jurídica, organizativa, económica y financiera

1.7 Nuevos Procesos Emergentes.

El proceso de la planificación tradicional, ha sido puesto en crisis por su ineficiencia de largo plazo y la falta de participación ciudadana. Ejemplos que surgen de las críticas al proceso tradicional de planificación urbana:

- Identificación de agentes involucrados en el proceso de planificación
- Etapas del Proceso Relevamiento • Desarrollo de los proyectos físicos.

1.8 Planificación Integral.

Es el sistema de planear y resolver los problemas sociales de manera integrada, al abarcar y relacionar todos los posibles enfoques.

Realiza planes derivados de políticas de acción y elabora programas, los que a su vez concretiza en proyectos específicos.

Políticas: son lineamientos y criterios de acción que se toman como guías para dirigir las acciones y conductas de la sociedad.

Plan: es un instrumento diseñado para alcanzar un objetivo, a fin de llevar la práctica diversas políticas

Programa: proceso metodológico que busca determinar las necesidades de la población, tanto cuantitativa como cualitativa mente.

Proyecto: es la proposición concreta de soluciones posibles y deseables, de forma específica y materializarle.

Planificación urbana: es una disciplina formada por un conjunto de ciencias técnicas y arte que tiene como meta plantear la estructura urbana.

De acuerdo con el factor tiempo, hay tres niveles de planificación:

- A corto plazo: de 2 a 5 años. • A mediano plazo: de 5 a 10 años.
- A largo plazo: de 10 a 25 o 50 años.

De acuerdo con el factor espacio, los niveles de planificación son:

- Internacional. • Nacional. • Regional. • Estatal. • Municipal. • Urbano.

CONCLUSION

El urbanismo apareció desde que el hombre comenzó, ha agruparse para poder organizarse y vivir mejor. El urbanismo a tenido varios cambios a la largo de la historia y tanto como tiene ventajas también tiene desventajas como la contaminación.

Para hacer el correcto urbanismo no es simplemente memorizar las reglas en las que se basa si no, dependiendo del la zona y el lugar va teniendo distintos cambios.